

Actividad juvenil

Guerra

El fantasma de la guerra trata de invadir el mundo. A su paso funesto, todo lo arrastrará. Pueblos, ciudades, naciones, vidas humanas, especialmente proletarias, serán aniquiladas, destruidas, segadas por los gases, la pólvora y la metralla. Por todas partes se filtrarán los gases. Por doquier aparecerán y dejarán sentir sus siniestros asfixiantes primero y mortales después.

No seamos cándidos. No nos engañemos. No creamos que la guerra se produce por defender a la "patria". La patria de las naciones no existe ni para los capitalistas ni para nosotros. Para los obreros la única patria es el mundo. Para los burgueses el dinero. De las guerras sólo saca beneficio el capitalismo. Y las producen sus defensores los políticos, los diplomáticos, los gobernantes.

Algunos hechos acaecidos no ha mucho tiempo, inducen a sospechar que, por desgracia, la guerra está próxima. China-Japón, Bolivia-Paraguay. La gran muralla de cemento y acero que Francia ha construido en la frontera franco-alemana, el adelantamiento del fascismo en esta última nación que amenaza a toda la Humanidad, los rumores sobre una posible guerra en África, al parecer como ensayo,

etc., etc. Demuestran claramente que la guerra se prepara en los gabinetes ministeriales.

Los gobernantes, clandestinamente, la preparan. Y es que, fundamentalmente temen al Pueblo. Ahora, en España, son llamados a filas los ya licenciados del año 1931. Pero a nuestros oídos llega la noticia de que en algunas partes se han reunido los afectados y por unanimidad han acordado no acudir de nuevo al cuartel y mucho menos a la guerra si ésta se declara.

Es preciso para bien de la Humanidad, que este ejemplo cunda. Las Juventudes Libertarias deben de intensificar insistentemente la propaganda antibélica, antimilitarista, constituyendo en todas las Juventudes Comités antimilitaristas para que ningún joven, inconscientemente, empuje las armas en defensa de la tiranía, contra la libertad.

¡Que la propaganda contra la guerra llegue hasta lo más recóndito del Planeta!

¡Que el primer grito de guerra, que la primera guerra que se declare sea la guerra social, la revolución social orientada por los anarquistas!

¡Antes que la guerra burguesa, la guerra social!

Vuelvas a la noria

Una lanza más

Severo Campos ha roto una lanza "pro control juvenil" (No halló otro nombre más a mano). Una lanza más. Una lanza con sus insinuaciones de segunda intención y todo. La culpa no es suya, sino del ambiente en que vive. El oxígeno está un poco viciado.

Se sigue esgrimiendo los tópicos de "la lamentable actitud de los que propugnan apartar a la juventud de los medios específicos", y "la inexperiencia de los que emplean a militar" en las ideas y organizaciones. Todo esto lo dice el compañero Severo Campos — y bastantes más, en Barcelona — porque no se ha detenido un momento a pensar en lo que escribía. Y dice más; dice que aquella "actitud sólo puede nacer del desprecio o incompreensión", y habla de "la influencia que sufren ciertos jóvenes por parte de algunos que no muestran muchas simpatías por el movimiento específico".

Ganas de hablar y de no querer entender. Ya lo dice el refrán: nadie es más sordo que el que no quiere oír.

o o o

Compañero Campos: No leido muchas veces cosas parecidas a las que has escrito, firmadas por varios compañeros que han creído ver en las Juventudes, tal como nosotros las concebimos y hemos organizado, una cuestión de com-

petencia. Y es preciso que eso termine. Son muchas y muy interesantes las cosas de que podríamos hablar. De que es necesario hablar con la cabeza. Porque, francamente, resulta un poco ridículo todo lo que se dice cuando no se reflexiona.

Es de necesidad que un día tratemos el problema surgido con las Juventudes Libertarias, que vosotros enfocáis como mejor os agrada, apartándoos de la realidad de las cosas. Y para esto yo os propongo una amigable charla-control, en un lugar y fecha que indiquéis. Controversia a la que habrían de acudir elementos de la específica y Juventudes, y que podría ser contigo u otros compañeros de aquella organización, como Gilbert, Bonet, o los que designéis vosotros. Es la única manera de que aclarando estas cosas con la mejor buena voluntad y alteza de miras, nos pusiésemos todos de acuerdo para laborar con más eficacia por el ideal que nos es común.

La inquietud despertada a este respecto es considerable y resulta un poco pueril pretender resolverla con un artículo o un censo, que ocupan espacio y roban tiempo, pudiendo hacerlo en dos horas.

¿Aceptáis?

TORYHO

El Comité Peninsular de Juventudes Libertarias a todos los jóvenes de la Península

Do nuevo este Comité se dirige a los jóvenes. Siempre hemos tenido la norma de escribir nada más que cuando ha sido estrictamente necesario. Ahora, así lo creemos.

Necesario, porque vemos con dolor que estamos un poco fríos respecto al fervor revolucionario que en un principio nos caracterizó. La culpa claro está, no nos cabe sólo a nosotros, si entendemos que fuerosamente tenemos que estar desorientados por la falta de contacto que materialmente nos ha sido imposible tener hay que tener en cuenta que hay una fuerte ola de represión de la que nosotros, como todos, somos también víctimas.

La constante defenición de compañeros que residen en correspondencia en distintas localidades, dificulta mucho nuestra marcha. Además, la formación de los Regionales ha aminorado nuestro trabajo, pero también nos aparta un poco de los organismos juveniles.

El Gobierno — fiel representante del Estado y del capitalismo — tiene buen cuidado en dificultar toda labor revolucionaria y toda labor cultural que tienda a lograr la emancipación de los pueblos. Y nosotros por nuestra parte, para contrarrestar esa labor de siglos, realizada por todos los gobiernos y por la religión, necesitamos difundir nuestras ideas y luchar a los pueblos, encaminados en su juventud, cuales deben ser sus aspiraciones, su misión durante la vida y cómo debe luchar para lograr con todos librarse de la tutela del Estado.

La mejor forma de adquirir la cultura indispensable — indispensable nada más — para poder efectuar el anhelo de toda la vida de los anarquistas es la de dar conferencias, organizar charlas y comentar lecturas. Pero esto es materialmente imposible. Las circunstancias actuales dificultan esta beneficiosa labor. Los Sindicatos están castrados, los Ateneos también, que son los sitios donde se puede realizar esta acción cultural.

Visto esto, no tenemos más remedio que dirigirnos a vosotros por ver de salir de este marasmo.

A nuestro entender creemos no hay mejor cosa que la prensa: tener un órgano juvenil que se encargue de la conexión de todos nosotros y además, mantener el espíritu anarquista dentro de todos.

Las Juventudes Libertarias, dentro de su Congreso, acordaron ya editar un semanario que fuese el exponente de toda la labor juvenil. Para ello algunas allegaron fondos para la "Hoja Juvenil", pero se creyó conveniente que dicha hoja saliera junto con "El Libertario" por ser de mayor difusión, y, además, por evitar competencias. Así se hizo. Pero "El Libertario" ha dejado de salir por falta de medios y nosotros necesitamos cada vez más urgentemente la salida de una revista periódica.

Es nuestra intención dar a la publicidad un periódico quincenal órgano de la Federación Ibérica de las Juventudes Libertarias. En él tendrán cabida todos los escritos que la juventud envíe, tendentes a elevar el espíritu revolucionario del

pueblo. Queremos también que colaboren aquellos compañeros que quieran prestar su concurso a la juventud revolucionaria. Algunos buenos militantes y capacitados, a quienes hemos expuesto nuestras intenciones, se han prestado a ayudarnos en todo lo posible a realizar

Frente al fascismo

A las mujeres de las Juventudes Anarquistas

Días de prueba, momentos de lucha, horas de serena reflexión y pronta acometividad, son los que vivimos.

En el panorama mundial, se acentúan los relieves sombríos de las dictaduras, que con sus leyes despóticas, tienen al proletariado amordazado y hambriento.

Todos los países que poseen la fama de ser los más civilizados, se hallan en la actualidad sometidos al látigo del dictador de turno.

En ningún momento de la Historia — como en el presente — han sonado tanto a fanfarras huera y contemplada, los conceptos alisonianos de "Democracia", "Humanismo", "Civilización", "Justicia", "Libertad", "Fraternidad", "Igualdad". Conceptos sublimes que en el presente régimen, no tienen otra realidad que la de ser esgrimidos en los mítines por cualquier político sin escrúpulo, con el fin de encumbrarse.

En España la República implantada, con cincuenta años de retraso, no ha hecho otra cosa que seguir embrollando todas las cuestiones planteadas entre el ciudadano y el Estado, entre el obrero y el patrono.

En el terreno económico no ha podido, ni sabido, resolver ningún problema, porque ha sido inaugurada en una época de decadencia de la economía capitalista. Y en el aspecto social han sido superadas las leyes más despóticas.

El "disparo sin previo aviso", la creación de los guardias de asalto, los 325 muertos por la fuerza pública, el Henao total de las cárceles y presidios de toda España, las condenas a cadena perpetua con que han sido castigados los intelectuales de Castellblanco, los flamantes "escamotes" no son menos llamante Ley de Orden Público, la recompenza de ascensos otorgados a los guardias civiles que se han distinguido en los hechos sangrientos desarrollados en toda la Península, todas estas innovaciones y prebendas las debemos a la Joven República.

Mirad, compañeras el espectáculo tan desolador que ofrece el mundo capitalista, agitado y convulsionado por una vorágine de infames autoritarismos.

Frente al brutal empuje del fascismo debemos preparar nuestro plan de ataque y de defensa contra ese serio peligro que amenaza con destruir lo más preciado del ser humano: la libertad.

Vosotras, compañeras de las juventudes anarquistas deberíais intensificar vuestras actividades, en pro de nuestros queridos ideales. Muy simpático y digno de todo aprecio es el trabajo que realizáis en los grupos artísticos, que se dedican a recaudar fondos, para aliviar la situación económica de los presos, y otras actividades revolucionarias y de propaganda que lleváis a cabo en los ateneos. Todo eso es — repito — muy simpático y meritorio, pero preciso hacer algo más práctico. No creáis queridas y jóvenes compañeras, que trate de este sencillo trabajo de daros un consejo o lo que todavía resultaría más antipático: una lección. No; sencillamente os expongo una sugerencia mía, que la considero de interés.

Yo creo que sería más conveniente, que os apartarais un poco de este aspecto un tanto romántico, de las ideas y dedicarais vuestros esfuerzos a un estudio variado y profundo de las mismas.

La Rusia nihilista nos ofreció infinidad de ejemplos de mujeres obreras, que a través de grandes sacrificios, ingresaban en las Universidades y se forjaban por su propio impulso, una cultura amplia y poderosa, que luego ponían al servicio de su causa, logrando de esta forma, ganar infinidad de adeptos.

Para desarrollar la cultura y la inteligencia vuestra, jóvenes compañeritas, nosotros poseemos viejos métodos que prescriben un uso y remanente con asiduidad.

Uno de estos que puede llevarse a cabo en el Ateneo, en la Jira o simplemente en las reuniones de afinidad, en cualquier hogar, son las lecturas comentadas, mejor que asistir a oír una conferencia deficiente, es la lectura de un buen libro.

esta obra que entienden es de suma necesidad.

Así, pues, daros por enterados y medita si nuestra intención es buena, de resultados positivos o contraproducentes.

Nos gula el deseo de propagar nuestros ideales lo más posible. Si esta propuesta la veis bien procurad hacer interesarse a todos por ella. Propagadla mucho, para en poco tiempo ponerla en práctica.

En notas sucesivas os daremos cuenta de la forma y fondo de nuestro futuro periódico, por ahora nada más.

EL COMITE PENINSULAR

La lectura colectiva y comentada es muy útil, de esta forma cuando se llega a un capítulo que es de difícil comprensión, siempre hay un camarada que tal vez pueda proyectar luz sobre el asunto. También de esta forma, se adquiere la costumbre y la agilidad para expresarse con soltura ante varias personas. Este sistema iría forjando compañeros aptos para la tribuna, de las cuales — aparte de dos o tres excepciones — carecemos completamente.

Una mujer en la tribuna, despierta más interés, que un hombre y este interés y simpatía sería aprovechado en bien de nuestras ideas.

Precisa que la mujer anarquista, se destaque de una forma rotunda, en el sindicato, en el Ateneo, en la tribuna pública, en el periódico, en todos los sitios, desde los cuales, se pueda influenciar sobre el ánimo y la inteligencia de los rezagados.

Ahora mismo, se ha emprendido una campaña "Pro - Amnistía", ¿quién mejor que una mujer podría explicar el sufrimiento tan grande de ver injustamente encarcelado; al hijo o al hermano, o al amante? Sin embargo, raramente en estos mítines se oye la voz protestaria de las mujeres.

A nuestros Ateneos han asido gran número de muchachas ansiosas de conocer y laborar en nuestras luchas, no se ha sabido aprovechar debidamente esta afluencia simpática de mujeres en nuestros medios y han sido en parte absorbidas por las relaciones amorosas, que fatalmente terminan en el matrimonio y por consecuencia en el hogar común, cementerio de las libertades de ambos.

Una gran parte de culpa de que ocurran estas calamidades, la tienen los compañeros. Cuando tratan con una mujer, les interesa más en el aspecto de hembra, que en el de compañera. En general sólo les hablan a sus sentidos pasionales, raramente a su intelecto.

Precisa pues, una mayor seriedad en nuestros medios, las mujeres no deben esperar el más mínimo estímulo, para perfeccionar y enriquecer su personalidad de parte de ningún hombre. A fuer de simpatizantes de la Anarquía deben recurrir a su propio esfuerzo.

Nuestras compañeras han demostrado cumplidamente estar dotadas de un gran espíritu de lucha y sacrificio. Ahora mismo durante esta etapa de furor represivo, cuando todos los hogares anarquistas han quedado huérfanos del apoyo masculino, ellas han luchado sin queja y con bravura, contra la miseria, contra el hambre, que amenazaba a sus hijos. Lo único que debe intensificarse es el entusiasmo por el estudio, las jóvenes de nuestros medios, deben también, fortalecer su organismo por medio de un razonado método gimnástico, las excursiones a la playa o montaña, deben intensificarse tanto como nos sea posible. Las visitas a las exposiciones de Arte, a museos, a los conciertos musicales, el cine y el teatro selecto, todos estos medios contribuyen al enriquecimiento de la cultura.

Cultivo serio y continuado de la inteligencia y del músculo, muchas veces fuertes e inteligentes, nos hacen falta para hacer avanzar con rapidez nuestras doctrinas. Es necesario que de estas simpáticas juventudes surjan mujeres que sean verdaderas militantes y propagandistas de nuestro ideal.

Compañeras: Apartaos un tanto del ambiente hogareño, estudio, sed fuertes, introducidos pública y destacadamente en nuestras luchas. El aporte valioso de vuestras fuerzas al movimiento anarquista, hará retroceder el espantajo brutal del fascismo y acelerar la realidad de nuestras concepciones.

KYRALINA

¡Trabajadoras! Leed todos el siempre interesante Suplemento mensual de TIERRA Y LIBERTAD. Si no lo conocéis pedidlo a nuestra administración.

Movimiento anarquista

LA FEDERACION PROVINCIAL DE G.G. A.A. DE CADIZ

A todos los Grupos y camaradas

Tras haber analizado de manera concienzuda la realidad patente del momento histórico que atravesamos, y luego constatar la necesidad urgente que sentimos de apremiarnos, no ya a la efectación del hecho revolucionario propiamente dicho, sino a la defensa inmediata de nuestras propias existencias, como a la de nuestras hermanas encerradas en las cárceles del movimiento republicano-socialista régimen imperante, así como para poder preparar a repetir las acciones de que nos harán objeto amparados en las dracónicas y democráticas leyes de orden público y de vago.

Es por lo que estimamos y así lo exponemos a la consideración imparcial de los compañeros agrupados, así como a aquellos que no lo están pero que no obstante permanencen fieles a los principios que encarnan a nuestra C. N. T. lo siguiente:

Fuerza que es imprescindible si no queremos ser arrastrados por la ola reaccionaria que viene, la unión estrecha de todos los militantes, así como simpatizantes en la organización confederal con el propósito firme de hacer frente tanto a los ataques capitalistas gubernamentales, así como también a los de los apóstatas encasillados más o menos hipócritamente en las propias filas del proletariado.

El proceder de manera inmediata a la citación de reuniones generales de militantes, estén o no afiliados a la F. A. I. hasta con que sean dignos y honrados, en las cuales, tras de exponer de manera exacta, pero descarnada, la verdadera situación actual; brindemos a todos el ingreso en nuestra organización específica por estimar ser este el único medio eficaz y contundente tanto como para hacernos fuertes frente a los ataques generales, como para preparar con probabilidad de éxito ineludible la aproximación de la tan ansiada hora de la batalla final.

Así como al mismo tiempo demostramos una vez más que no somos nosotros los que alimentamos ni avivamos el fuego de la discordia en el seno de nuestra organización confederal y contribuimos a disparar de una vez y para siempre tantas ambigüedades como existen.

O somos, o no somos, esta la necesidad determinativa de la presente hora, vayamos a ella cuanto antes mejor.

Los que lo crean oportuno podrán marcharse, más los que quedemos, actuemos libres de la traba de la tradición constante.

Por la Federación Provincial de G. A. de Cádiz, EL COMITE Nota de R. -- Camaradas del Comité Provincial. En el número 123 publicamos íntegramente la resolución que mandamos del Pleno y en el 125 también publicamos vuestro manifiesto. De forma que esta vez no tendrá razón. Aunque también podría ser que a causa de las recogidas no hayan llegado a Cádiz esos números.

Nuevos Grupos

VECLA (Murcia)

En esta localidad, se ha constituido un grupo cultural de jóvenes anarquistas, que se dispone a estudiar y propagar la anarquía por todos los medios que tengan a su alcance.

Al mismo tiempo enviamos un cordial saludo a todos los camaradas presos y perseguidos.

ALICANTE

En esta localidad ha quedado constituido el grupo Germinal, el cual viene a luchar con verdadero amor en pro de la anarquía y se adhiere a la F. A. I.

TORRE DEL CAMPO (Jaén)

Se ha constituido un grupo anarquista en esta población, al cual le hemos puesto el nombre "Cultura Libertaria" que luchará sin descanso por nuestras ideas y por apartar a las juventudes del vicio, que las degrada.

Nos adherimos a la F. A. I. y deseamos entrar en relación con el Comité de la Federación de G. A. de Andalucía.

CARDONA

Poniéndole por nombre "Amor y Libertad", hemos constituido un Grupo anarquista; acordando en el acto de su constitución enviar un saludo fraternal a todos los presos y perseguidos y adherirse a la F. A. I. Deseamos igualmente entrar en relación con el Comité de la Federación de G. A. de Cataluña.

AVISO

A raíz de los sucesos del 6 de Enero se perdió el sello del grupo "Sembrando Ideas", de Tarrasa, el cual pasa desde este momento a denominarse "Nueva Aurora" y a tal efecto todo documento avalado por el sello que dice: "Sembrando Ideas" de Tarrasa, se dé por anulado.

Las Juventudes libertarias y grupos de la provincia de Jaén mandarán sus direcciones a la Juventud Libertaria de Ubeda (Jaén).

Dirección: Sindicato Único, Calle González núm. 30. Ubeda (Jaén)

Correo

Callg. C. — Estás al corriente. Alcañá de Olivert. — Recibidas las 4'30. Conformes con tus cuentas.

Bianes, S. U. — De acuerdo. Bedlreux, Flores Pensantes. — Corregimos el error. Cantidad recibida. 14 pesetas, siete para presas y siete donativo C. N. T.

Norbonne; J. B. — El aparecer M. Polch con dos francos ha sido error de imprenta, pues lo recibido fueron 200, como puede verse en la suma total.

Saint Henri, L. B. — Conformes Solivella, Iglesias. — El día 14 se recibió tu giro impuesto desde Montblanc.

Canarias. Grupo Huracán. — El camarada Donato Inigo de Dos Caminos (Bilbao) desea saber si habéis recibido las 30 pesetas que hace tiempo os remití.

Ediciones "Faro"

Ya se ha puesto a la venta el cuarto Folleto de Cultura Reclonalista, titulado "Vida y Naturaleza" del camarada Helios, folleto introducción al estudio y divulgación de las ciencias naturales en el que se combate de manera inexorable el prejuicio religioso, las mentiras estafales; en las páginas de este folleto encontrará el lector, toda clase de excelentes sugerencias e instructivas enseñanzas libres, que ayudarán a nuestra propaganda en pro del derrocamiento de las instituciones que el fanatismo y la intangencia religiosa colocan frente al bien, oponiéndose a la luz, a la claridad de la razón.

Este mismo número en la sección científica, inserta valiosos trabajos breves de Acraolo Progreso, Dr. Bovartz, Guillermo Bolsche y Palmira Luz, 40 páginas de nutridísimo texto, 30 céntimos. A paqueteros y sindicatos el 25 por 100 de descuento. Escríbale a: Administrador de Ediciones Faro, Játiva (Valencia). Rogamos a los camaradas de los diferentes pueblos donde no haya paquetero de Faro que nos señalen uno de confianza.

LA REDACCION

De Administración

Martorell: Olea Martínez, 23/75; Cardona P. 1990; Oriate Márquez, 21/80; Motril O. 38; Telesca B. 6/90; San Sebastián, R. 25; Idem Olmedo, 30 para que son? Calanda, O. 5/90; Gerona Ch. 10; Fernán Núñez, 2; Espejo, B. 15/40; Palencia, P. 10; V. del Arzobispo, J. 14/30; Utrera J. Enrique 16/70; San Vicente Sotomera S. O. 65; Pasajes Iglesias, 25; Rentería González, 16; Conformes; Alguarte, R. B. 20, remito el Suplemento a Estopiñán; Victoria C. 15/40; Bilbao, V. 35/25; León B. 28/20; Orense, C. 8; Eplia, S. 31; La Almunia Cabel, 23/10; Bangueta, M. 11; Asarta R. 1/60; Almodóvar, C. 23/75; Gandia, M. 6/60; Gerona, P. 35; Roses, T. 18/70 presos; Benfroy, R. 13/20; Aligned, C. O. 30; Carlet, C. 27/25; Pollán, M. 19/25, se han recibido todos los giros; Torredecampo, López, 87/50; el giro de 165 se recibió el 14 de agosto; Novella, D. 12/10; Villena, C. 50; Escribimos; Albi, S. 20 Cambio de dirección; Labastida G. E. S. 13 para presas; Las Palmas, M. 25; Sama de Langreo, G. L. 5/60; Murcia, F. 15/30; Plasencia, H. 9/70; Beniján M. 7/50; Albalat R. 8; Zaragoza, Aeln, 70 que he entregado; Almagro, L. 10; Almadén, A. 33; Linarex, T. 27/5; Ubeda, L. 20; Granada B. 27/5; El Cuervo, R. 2; Casrabonelo, F. 5; San Sebastián, R. 20; Berga Pous, 26/90. ¿De quién es esta cantidad? Suria Ibars, 30; Calatorao, S. U. 14/30; Los Molares, L. 31; Atarilla, C. 9/10; El Bosque, A. 15; San Lucas, R. 7/70; Sevilla, A. 25; Jerez Bárbara, S. 11 Algorias; Jerez de la Frontera G. 66/95; Tarazona B. 10; Larratán, Asinas, T.; Gresque-Flores Rojas 45/30. Hacemos distribución. Giros recibidos hasta el día 31 de agosto de 1933.